

# Fotografía

COORDINA FERNANDO BULLÓN

# Meteoreportaje 2012



## DE NORTE A SUR DE EUROPA

POR ROBERTO PORTO MATA

**D**urante este año 2012 he tenido la suerte de visitar la Laponia Finlandesa, donde tomé fotografías de la aurora boreal; la Liguria Italiana, donde capturé una tormenta eléctrica; las Palmas de Gran Canaria, que me regaló un arcoiris que duró casi una tarde entera y, por supuesto, Tenerife, que ofreció halos lunares, atardeceres espectaculares y un terrible incendio que generó muchos problemas, pero que inicialmente produjo unas imágenes interesantes

Roberto Porto se inició en la astronomía y en la fotografía en el Instituto Padre Isla de su ciudad natal, León. Posteriormente, durante sus años de estudiante universitario, fundó, junto con otros aficionados, la Asociación de fotografía IRIS, en la universidad de la capital leonesa, y trabajó como redactor gráfico en el Diario de León. Desde hace ocho años reside en la isla de Tenerife, desde donde intenta reflejar con su cámara el maravilloso cielo de las Islas Canarias.



**1**  
Foto 1- "Nubes al amanecer sobre los Roques". Parque Nacional del Teide, 4 de enero de 2012. 8 de la mañana.

Tras pasar la noche fotografiando la lluvia de estrellas cuadrántidas, el amanecer iluminó estas nubes en movimiento sobre los Roques de García. Se puede observar una estrella fugaz a la izquierda del Roque.

**Foto 4- "Halo lunar "**  
Adeje, Tenerife, 6 de febrero de 2012 22:58.  
Las nubes altas y la luna llena de febrero produjeron este espectacular halo lunar de 22º que ocupó el cielo durante casi toda la noche.

**Foto 2- " Aurora boreal" Luosto, Finlandia 17 de febrero de 2012 21:21.**  
El cielo despejado, luna llena y 28 grados bajo cero en la Laponia Finlandesa, condiciones ideales para observar la espectacular aurora boreal.





3

Foto 3- " La aurora y el humo".  
Luosto, Finlandia 17 de febrero de 2012 21:18 horas.

Mi mujer empieza a preparar la cena en la cabaña y una columna de humo sale de la chimenea y se confunde con la espectacular aurora boreal que iluminaba el cielo en ese momento.

Foto 5- "Los rayos del incendio"  
Adeje, Tenerife 16 de julio de 2012 8 de la tarde

El domingo 16 se inició en Ifonche un pequeño incendio que después se extendería sin control por toda la Isla de Tenerife. En los primeros momentos el humo, las nubes y el tardecer crearon esta imagen de rayos y sombras contra las palmeras de la plaza mayor de Adeje.



4



5

6



Foto 6- " Energía pura". Génova, 23 de julio de 2012 21:36h  
Una tormenta eléctrica cae sobre la ciudad de Génova. Un rayo cae cerca de la cámara fotográfica y quema casi completamente el sensor, sobreexponiendo la mayor parte de la imagen.

# Fotografía

## Meteoreportaje 2012



Foto 7- "La suerte de la palmera". Genova, 23 de julio de 2012 22:08h  
Un relámpago cae a la derecha de la villa de nuestros vecinos sobre el Mar Mediterráneo. Las palmeras son blanco frecuente de estas tormentas eléctricas, pero esta vez no dejó daños.



Fotos 8 y 9- "El faro y el arco iris doble" Faro de Maspalomas Gran Canaria 3 de diciembre de 2012, 18:00 h  
La tarde del 3 de diciembre en Maspalomas nos sorprendió con un arcoiris que nos acompañó durante mas de 3 horas . La mayor parte del tiempo fue parcial , pues el cielo estaba despejado y no se apreciaba, pero en la última media hora antes de atardecer se vio completo,,, y doble!!  
(Fotografiado con un ojo de pez).



Foto 10- "Atardeceres" Roque del Conde, 9 de diciembre  
En el sur de Tenerife se acumulan nubes durante el día en el Roque del Conde. Por la tarde, cuando el sol se pone por detrás de la Gomera, ilumina con sus últimos rayos rojizos el Roque y las nubes desde abajo dando unas luces espectaculares. (Fotografiado con ojo de pez).



# Las fotos del verano

## JUNIO

**Título:** «Atardecer desde las cumbres de Tenerife»

**Autor:** Rubén Del Campo Hernández

**Cámara:** Panasonic DMC-FZ28

**Lugar:** Parque Nacional del Teide

**Fecha:** 15 de junio de 2013

**Comentario:** Un día a mediados del mes de junio, cerca del solsticio de verano, pudimos disfrutar de esta fantástica puesta de sol desde uno de los miradores que se encuentran junto a la serpenteante carretera que asciende a las Cañadas del Teide, cerca de Izaña. Pasaban unos minutos de las nueve de la noche cuando la combinación de nubosidad baja y una fina capa de calima, sobre la que el sol parecía querer acostarse, junto con la presencia de la Isla de La Palma al fondo, hicieron de este instante un momento único, que tuve la enorme suerte de poder fotografiar.



## JULIO

**Título:** «Sencillamente suerte»

**Autor:** Rakel Rodríguez

**Cámara:** CANON EOS 500 D

**Lugar:** Distrito de Villaverde de Madrid

**Fecha:** 9 de julio de 2013

**Comentario:** Tormenta por la tarde, vista desde el barrio de Butarque mirando hacia el Norte. Sorpresiva y justa captura, dado que la tormenta me pillaba de refilón y la tenía demasiado encima, por lo que no tenía todas conmigo en cuanto a que pudiera captar algún rayo. Pero finalmente conseguí esta fotografía, que personalmente supone una satisfacción personal inmensa, ya que no tengo mucha práctica en fotografiar rayos.



## AGOSTO

**Título:** «Cascada »

**Autor:** David Mancebo Atienza

**Cámara:** Nikon D60

**Lugar:** Colmenar (Málaga)

**Fecha:** 29 de Agosto de 2013

**Comentario:** Una tranquila mañana de agosto da paso a una tarde de tormenta en el interior de la provincia de Málaga. Una fuerte cortina de agua y granizo se abate sobre el valle, entre las localidades de Casabermeja y Riogordo. Apenas una estrecha franja separa la tranquilidad de la tempestad.

